
Dr. Tengler verwies auf den vorliegenden Sachbericht zum Kreisentwicklungskonzept. 
Ein Strukturbereich innerhalb des Kreisentwicklungskonzeptes befasste sich mit dem 
Themenschwerpunkt „Wirtschaft, Wissenschaft und Arbeitsmarkt“. Die Herren Abg. Bausch und Gunkel 
sowie Herr SkB Peter sind in diesem Arbeitskreis vertreten. Ergebnis des Arbeitskreises soll die 
Erarbeitung von wichtigen Leitthemen und Zielen sowie deren Umsetzung sein. Dabei haben sich für den 
Strukturbereich Wirtschaft zwei Schwerpunkte herauskristallisiert: 

1. Verbesserung und Intensivierung der Zusammenarbeit zwischen den Wissenschaftseinrichtungen 
und der Wirtschaft mit den Themenbereichen Wissens- und Technologietranfer sowie 
Personaltransfer (Erschließung von zusätzlichen qualifizierten Arbeitskräftepotential aus der 
Fachhochschul-Absolventen für die Wirtschaft im Rhein-Sieg-Kreis). 

2. Energieeffizienz und Einsatz Regenerativen Energien 
 
Abg. Diekmann wies auf die Wichtigkeit des Binnenmarketings zur Bindung der Hochschulabsolventen an 
die Wirtschaftsunternehmen der Region als zukünftigen Arbeitsgeber hin. 
 
Auf die Frage von Frau Abg. Andres nach der Existenz eines Anlaufstelle für die Vermittlung von offenen 
Stellen für Fachhochschulabsolventen erläuterte Dr. Tengler, dass regelmäßig im November eine 
Veranstaltung an der FH stattfindet mit dem Ziel, ein Netzwerk zwischen Unternehmen und 
Hochschulabsolventen herzustellen. In diesem Jahr haben sich bei dieser Veranstaltung 108 
Unternehmen mit über 1.000 offenen Stellen präsentiert.  
 
Abg. Bausch wies in diesem Zusammenhang auf die Beteiligung des Rhein-Sieg-Kreises am Business 
Campus und die hieraus entstandenen Ausgründungen hin. Hierzu gäbe es eine Vielzahl von positiven 
Beispielen in der Region. 
 
Dr. Tengler bekräftigte die Bedeutung des Business Campus mit den Gründertechnologie-Zentren und die 
hieraus resultierenden nicht unbedeutenden Arbeitsplatzeffekte von einigen 100 Arbeitsplätzen und sagte 
zu in einer der nächsten Sitzungen hierzu nähere Informationen aufzubereiten. 
 
Der Ausschuss nahm den Sachbericht der Verwaltung zustimmend zur Kenntnis. 


